

# Damnificados generan tensión en visita de Boric a El Olivar: "¡Dos años sin techo!"

**MEGAINCENDIO.** *Ministro Montes fue increpado en un punto de prensa junto al Mandatario. De las 4.784 viviendas destruidas, 1.100 están en obras.*

Gian Franco Giovines D.  
 gian.giovines@mercuriovalpo.cl

Sandoval, agradeciendo la cita con el Mandatario.

**L**a visita del Presidente Gabriel Boric y ministros a la población El Olivar de Viña del Mar estuvo marcada por la tensión. A días de cumplirse el segundo aniversario del megaincendio de febrero de 2024, este miércoles el Mandatario se reunió con dirigentes de las zonas arrasadas por la catástrofe que arrebató 138 vidas y destruyó 4.784 viviendas. Sin embargo, la actividad presidencial -en la que también participaron los ministros de Vivienda, Carlos Montes y de Desarrollo Social, Javiera Toro- terminó con fuertes reparos por parte de damnificados que fueron marginados de la reunión, quienes acusaron al Gobierno de realizar un "show mediático" con dirigentes seleccionados "a dedo".

Los estrictos anillos de seguridad y el descontento de los damnificados que no pudieron acceder a expresar sus inquietudes a Gabriel Boric, marcaron la antesala de la visita presidencial a la calle Guantajaya de El Olivar. Una vez allí, el Jefe de Estado supervisó los avances de las obras de reconstrucción de un conjunto de 76 viviendas y luego se reunió junto a algunos dirigentes de las zonas arrasadas. Entre ellos, Felipe Glaser, presidente de la JJVV. de la Etapa I de El Olivar y excandidato a concejal por el Frente Amplio; Claudia Gómez, delegada del cuarto sector de El Olivar, y Nindrod Sandoval, presidente de la JJVV. de la Villa Rogers.

"Quiero agradecer en nombre de todos nuestros vecinos que están avanzando en la reconstrucción. El proyecto no ha sido fácil; sin embargo, se ha podido lograr. Falta mucho por hacer, pero tenemos la confianza de que esto se hará", destacó

**Como Gobierno y como Presidente hemos estado muy encima de este proceso y, sin lugar a dudas, nos hubiese gustado que esto sea más rápido".**

Gabriel Boric  
 Presidente de la República

**"El proyecto no ha sido fácil; sin embargo, se ha podido lograr. Falta mucho por hacer, pero tenemos la confianza de que esto se hará".**

Nindrod Sandoval  
 Presidente JJVV. Villa Rogers.

**"Son dos años sin soluciones, sin subsidio, con gente que es inhábil. ¿Por qué? ¿Por qué nos dividen entre hábiles e inhábiles?".**

Elich Jorquera  
 Dirigente de Villa Dulce CRAV

jor, pero es importante que lo que se ha avanzado no se pierda", subrayó.

**9% DE CASAS TERMINADAS**  
 Sobre los avances estadísticos de la reconstrucción en Viña del Mar, Quilpué y Villa Alemana, la seremi de Vivienda, Belén Paredes, informó que a la fecha son 1.100 las viviendas que están en obras, incluyendo 426 soluciones habitacionales terminadas o entregadas. Esta última cifra corresponde a un 8,9% de las 4.784 viviendas que resultaron con daños "no reparables", de



LUEGO DE SORTEAR LA ESTRÍCTA SEGURIDAD PRESIDENCIAL, DAMNIFICADOS REALIZARON SUS DESCARGOS.

acuerdo al catastro del Minvu publicado en el Plan de Reconstrucción.

En tanto, si se consideran las 1.100 viviendas que están en obras, el avance llega a un 23% de las más de 4.700 viviendas afectadas y a un 39,3% de los 2.673 subsidios de reconstrucción que ha entregado el Minvu.

"Más allá del 10%, nosotros ciframos el total en el 45% de viviendas entregadas, terminadas y en ejecución, porque es lo que nos permite dar cuenta de un avance real a los 24 meses del incendio", planteó la seremi Belén Paredes.

**ANUNCIAN PROYECTO DE LEY**  
 Consultado por una autocritica ante la lentitud del proceso de reconstrucción, el ministro de Vivienda y Urbanismo, Carlos Montes, reconoció falencias estructurales del aparato público.

"El Estado tiene problemas para esto en su propia estructura", sostuvo, y ejemplificó con lo ocurrido en la población Manuel Bustos, donde "teníamos que hacer muros de contención para cuatro viviendas y llevamos meses en una licitación para encontrar la empresa adecuada que los haga, porque eso no lo hace el Estado, que tiene que contratar a privados".

"En otros casos, nos demo-

ramos hasta 11 meses en la licitación; en Villa Alemana tenemos viviendas con 98% de avance, y no terminan porque la empresa dijo 'no nos ha ido bien, nos retiramos'. Y ahora, contratar a otra para terminar... Osea, el Estado tiene serias limitaciones", reforzó la autoridad.

En ese marco, el Presidente Boric anunció que su Gobierno dejará un proyecto de ley que creará una nueva institución que aborde exclusivamente de las reconstrucciones. "La respuesta tiene que ser mejor coordinada. Vamos a dejar presentado un proyecto para tener una institucionalidad especial, dedicada a los proyectos de reconstrucción, para que las dificultades que se han vivido históricamente, los futuros gobiernos no las tengan que enfrentar de la misma manera, sino que tengan un aprendizaje de la experiencia acumulada", expresó.

**EMPLAZAMIENTO A MONTES**  
 Si bien hasta la retirada del Presidente Boric no se registraron incidentes, el levantamiento de los anillos de seguridad permitió que damnificados y familiares de los fallecidos se acercaran a la actividad, interrumpiendo a gritos el punto de prensa que protagonizaba el ministro de Vivienda, Carlos Montes.

"¡Son dos años sin soluciones, sin subsidio, con gente que es inhábil! ¿Por qué? ¿Por qué arbitrariamente nos dividen entre hábiles e inhábiles? ¡A todos nos quemaron!", manifestó Elich Jorquera, dirigente de Villa Dulce CRAV, donde se quemaron 50 viviendas.

Los damnificados también acusaron ser agredidos por personal de seguridad, que les bloqueó el paso a la actividad presidencial. "¡Necesitamos nuestros techos! ¡Hasta cuándo nos dicen mentiras? Ley de Lobby, no responden, y ahora nos tienen amarrados y nos tiran al suelo. ¡No somos delincuentes!", expuso Jorquera.

Rigoberto Saint Jean, quien perdió a su madre Alicia Medina Guerrero en la catástrofe, lamentó que el Presidente Boric no recibiera a todos los damnificados. "Le hemos enviado un montón de cartas al Presidente para que nos reciba. Era una instancia excelente para que nos pudiera recibir, conversar, dialogar, y para buscar una ayuda psicológica para toda la gente que está sufriendo, dentro de las cuales me incluyo", sostuvo.

"¡Basta de este show! Estos eventos son a dedo y son con dirigentes que Macarena Ripamonti les hizo la campaña a concejal", concluyó. CG